
19 avril 2025 |

Ecrit par le 19 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/sport/page/7/   1/28

Le ‘chef cuisto’ caumontois termine septième
du championnat européen de billard

Parcours très honorable pour Ludovic Letellier au championnat d’Europe de billard 2024. Le
Caumontois, qui défendait les couleurs du Portugal, a terminé avec sa nation à la septième
place parmi les dix pays qui se sont affrontés.

Une place honorifique vu comme une progression par le Vauclusien, qui est aussi chef cuisinier au sein
du bar-restaurant La Véranda à Caumont-sur-Durance. « On a accroché des grosses équipes et on a mené
7-3 face à l’Irlande, la grande favorite qui est la lauréate de cette édition, on avance dans le bon sens, il
nous manque encore juste un esprit un peu plus tueur que possèdent les anglo-saxons », affirme le joueur
né en Normandie. 

https://www.tripadvisor.fr/Restaurant_Review-g1093733-d7992283-Reviews-La_Veranda-Caumont_sur_Durance_Vaucluse_Provence_Alpes_Cote_d_Azur.html
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Une deuxième compétition sous les couleurs portugaises

C’est la deuxième participation au championnat d’Europe de billard pour Ludovic Letellier, après son
expérience à Malte en 2023 avec cette même équipe portugaise. Si le Normand d’origine porte les
couleurs jaune, verte et rouge, c’est avant tout par amour pour son sport, car il n’a aucune racine qui
vienne du Portugal. « C’est ma femme qui est portugaise, explique-t-il. Ce qui s’est passé, c’est que mon
meilleur ami, qui est le président de la fédération portugaise de billard, m’a proposé de jouer avec eux en
2020,  peu  avant  la  crise  sanitaire,  sachant  l’opportunité  que  j’aurai  de  participer  à  de  grandes
compétitions, j’ai pris la double nationalité ».   

Le Caumontois est loin d’être le seul dans ce cas, l’équipe portugaise étant constitué majoritairement de
ressortissants français. « Le niveau en équipe de France est très élevé, c’est très compliqué d’être
appelé, ajoute Ludovic. Malgré tout, la France a terminé à un point derrière nous, ce qui démontre
clairement que la progression de notre équipe est réelle. » 

Rendez-vous en 2025 ? 

Et pour la suite ? Celui qui est également vice-président du club de billard de Châteaurenard ne compte
pas s’arrêter en si bon chemin et compte bien redoubler d’efforts pour continuer à participer à ce genre
de  compétitions.  «  Je  vais  continuer  à  jouer  énormément,  à  m’entrainer  chez  moi  et  faire  des
compétitions avec mon club pour arriver prêt au prochain championnat européen à Malte », annonce le
Vauclusien. 

Ludovic Letellier n’est donc pas prêt de lâcher la canne et se prend à rêver pour la suite. « J’espère qu’on
arrivera à rentrer dans les quatre premiers au prochain championnat européen, voire faire une finale, on
n’était pas si loin que ça cette année », conclut-il.

Avignon Le Pontet rugby veut embarquer ses
partenaires dans une nouvelle aventure
humaine et sportive
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Poussé par une nouvelle présidence et une dynamique sportive en pleine croissance, Avignon
Le Pontet rugby a souhaité poursuivre cette synergie positive en réunissant ses nouveaux et ses
partenaires historiques autour d’un évènement le jeudi 21 février aux 3 Brasseurs. L’occasion
notamment pour rappeler l’importance et la nécessité de l’engagement de ces soutiens pour
Jonathan Jerez, le président du club. Une action pilotée par Nicolas Goumare, le nouveau
chargé  de  partenariat  du  club,  qui  souhaite  mener  une  politique  de  renforcement  des
partenaires privés.

2024 devrait être définitivement l’année du renouveau pour le club de rugby d’Avignon Le Pontet. Monté
en fédérale 2 (6e division du rugby professionnel), le club, animé par nouvelle équipe dirigeante en place
depuis septembre, occupe actuellement la 7e place au classement.

« On voulait un échange direct et réel avec nos partenaires, créer des souvenirs et des
moments conviviaux. »

Jonathan Jerez, président d’Avignon Le Pontet rugby

Une soirée de ‘réseautage’
Pour ce premier évènement ‘partenaire’, Nicolas Goumare et Gregory Pénias, les deux nouveaux hommes

https://www.avignon-lepontet-rugby.com/
https://www.linkedin.com/in/jonathan-jerez-88964210b/?originalSubdomain=fr
https://fr.linkedin.com/in/nicolas-goumare-2b12ba175
https://www.linkedin.com/in/gr%C3%A9gory-p%C3%A9nias-683046189/?originalSubdomain=fr
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clés de la partie partenariale ont souhaité envoyer un signal fort. L’idée était de convier et réunir les
partenaires historiques et les nouveaux autour d’un évènement pour rappeler la nécessité et le poids de
ces soutiens.
Une soirée de rencontre qui se devait d’être dans les valeurs d’Avignon Le Pontet « ça fait un moment
qu’on souhaitait réunir tous nos partenaires, ceux qui sont là depuis le début mais aussi les derniers
arrivés. Nous sommes un club familial, il faut que nos partenaires se sentent aussi intégrés et impliqués
dans notre organisation, que ce ne soit pas seulement un chèque et une publicité, on veut créer quelque
chose de plus fort » annonce Nicolas Gouamare.

De Gauche à droite : Mickael Mabilon, entraineur et manager de l’équipe senior, Nicolas Goumare,
chargé de partenariat, Marin Bouffil, gérant des 3 Brasseurs au Pontet, Jonathan Jerez, président du
club, et Gregory Pénias, également en charge des partenariats. © Rayan Allaf

Pour ces entreprises, enseignes ou structures d’horizons et de secteurs différents ce fut aussi l’occasion
de s’approcher et de nouer des contacts « j’ai déjà quatre de nos partenaires qui se sont rencontrés ce
soir, qui ont échangé et qui se sont rendus compte qu’ils pouvaient collaborer. C’est ça aussi l’esprit que
nous souhaitons insuffler dans notre nouvelle stratégie partenariale » souffle Grégory Pénias. Un avis
partagé par  le  président  du club,  Jonathan Jerez «  on voulait  un échange direct  et  réel  avec nos
partenaires, créer des souvenirs et des moments conviviaux, rassembler tout le monde autour de notre

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/03/Capture-decran-2024-03-04-172750.jpg
https://www.linkedin.com/in/jonathan-jerez-88964210b/?originalSubdomain=fr
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objectif commun : faire rayonner Avignon Le Pontet rugby sur notre territoire ».

Des partenaires essentiels et identifiés
Bigard, Abeille assurances, Chabas, Agilis, Evexia, Rossi emballages, le Kiwi… la liste des partenaires
officiels  qui  œuvrent  depuis  plusieurs  années  à  la  progression  du  club  est  déjà  importante.  Des
institutions  et  des  entreprises  ancrés  localement  qui  apportent  des  financements  essentiels  à  la
dynamique de l’équipe « notre ascension on leur doit aussi à eux, pas seulement aux joueurs et à l’équipe
dirigeante c’est un tout, ils apportent des capitaux et un engagement de tous les instants » annonce
fièrement Jonathan Jerez. 

L’homme fort de d’Avignon Le Pontet rugby connait  l’importance des partenariats avec les acteurs
publics et privés de la région. C’est pour cette raison que cette année, il a fait appel à un homme de
terrain, capable de consolider les liens avec les partenaires historiques et de développer une stratégie
d’expansion et d’ouverture avec de nouveaux alliés « le club a des ambitions et cela s’accompagne
indéniablement de la recherche de nouveaux partenaires qui souhaitent s’inscrire dans la durée et qui
sont aussi  des marques identifiables » affirme Nicolas Goumare,  le  nouveau chargé de partenariat
d’Avignon Le Pontet rugby.

Des paroles qui se sont accompagnés d’actes. En poste depuis octobre 2023, le gérant de Marathon Immo
à Morières-lès-Avignon,  spécialisé dans la location de meublés touristiques,  a signé de nombreuses
‘recrues partenariales’ majeures.

https://www.groupebigard.fr/
https://agences.abeille-assurances.fr/avignon/
https://groupe-chabas.com/
https://agilis.net/contact/
https://evexia-avignon.fr/
https://agilis.net/contact/
https://evexia-avignon.fr/
https://evexia-avignon.fr/
https://lekiwi-restaurant.fr/
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Le Club a réuni partenaires historiques et nouveaux soutiens lors d’une soirée qui s’est déroulée aux
3 Brasseurs au Pontet. © Rayan Allaf

Un travail de fond avec des acteurs de l’économie locale
Flunch, les 3 Brasseurs et le groupe Ibis styles Avignon Sud font parties des derniers arrivés dans le
cercle des partenaires et ce grâce au travail de fond du jeune entrepreneur et de son acolyte, Grégory
Penias « je suis très heureux que ces groupes qui ont une résonance nationale nous rejoignent et se
sentent aussi impliqués. En plus de ce qu’ils nous apportent financièrement, on souhaite réellement
nouer des projets avec eux, les inclure dans nos prises de décision et notre vision du club, ils partagent
sensiblement les mêmes valeurs que les nôtres » ajoute Nicolas Goumare.

Des partenaires ‘acteurs’ associés aux valeurs du club

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/03/Capture-decran-2024-03-04-173845.jpg
https://www.flunch.fr/restaurant/le-pontet/flunch-avignon-le-pontet/
https://restaurants.3brasseurs.com/fr/3-brasseurs-avignon-le-pontet
https://all.accor.com/hotel/0399/index.fr.shtml
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S’il y a bien un sport où les valeurs de vie sont particulièrement visibles c’est bien le rugby. Courage,
respect, discipline et surtout générosité sont les maitres mots de cette pratique. Des valeurs auxquelles
sont particulièrement attachés le club de rugby d’Avignon Le Pontet, des dirigeants à l’encadrement
sportif, en passant par les bénévoles et bien évidemment les joueurs.

« On est très fiers de nous associer au club d’Avignon Le Pontet rugby. »

Aurélie Panattoni, directrice du groupe Ibis Styles Avignon sud

C’est aussi ça qui poussent ces partenaires à rejoindre au-delà de l’aspect marketing et publicitaire
l’aventure humaine et sportive. Ces valeurs d’engagement et de courage c’est ce qui a immédiatement
séduit Aurélie Panattoni, directrice du groupe Ibis Styles Avignon sud, regroupant 3 hôtels Accor sur la
cité papale, le Mercure pont d’Avignon, le mercure Palais des papes et l’Ibis Avignon sud.

Le Rugby propose des valeurs auxquelles souhaitent s’associer un grand nombre de partenaires. ©
MRB Photographies

« On est très fiers de nous associer au club d’Avignon Le Pontet rugby qui défend des valeurs communes
à mon groupe : l’engagement sur tous les terrains, l’implication et la solidarité sur les circuits courts »
déclare Aurélie Panattoni.

https://www.linkedin.com/in/aurelie-panattoni-a6a0b618a/?originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/aurelie-panattoni-a6a0b618a/?originalSubdomain=fr
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La jeune PDG qui est aussi à la tête des restaurants l’Entre deux et Racine sur Avignon, multiplie les
initiatives et souhaite un partenariat profitable à tout le monde. Un engagement et des actions à venir
sont d’ailleurs au programme « je souhaite intégrer un plat sportif à ma carte inspiré du jeu du rugby. La
thématique sportive est centrale au sein de nos hôtels et de nos établissements, plus on développe ce
genre d’actions, plus on crée un cercle de positivité autour de nos projets » ajoute-t-elle.

Les 3 Brasseurs : un cadre idéal pour accompagner le monde associatif
À la tête des 3 Brasseurs, nouveau partenaire du club, Marin Bouffil qui a repris la franchise en juillet
2023 n’a pas hésité une seconde au moment où Nicolas Goumare et Grégory Penias se sont présentés à
lui. « Lorsque j’ai repris les 3 Brasseurs, je me suis rendu compte que c’était un groupe qui s’est toujours
impliqué dans la vie associative de son tissu local et malheureusement ces dernières années, cet aspect a
été délaissé. Les 3 Brasseurs c’est convivial, festif et rassembleur, je crois que c’est assez similaire à
l’esprit d’Avignon Le Pontet rugby, nous ce qu’on veut c’est aider, accompagner et aussi accueillir le
monde associatif », martèle le dirigeant.

« Je suis prêt à réorganiser ce type d’évènement avec le club. »

Marin Bouffil, gérant des 3 Brasseurs au Pontet

En mettant à disposition une partie de son restaurant du Pontet un jeudi soir, Marin Bouffil a permis aux
joueurs,  équipe dirigeante,  bénévoles et  l’ensemble des partenaires de se retrouver dans un cadre
familial qu’ils retrouvent habituellement au stade. Un engagement qui ne sera pas le dernier « je suis
prêt à réorganiser ce type d’évènement avec le club, j’espère que toutes les personnes qui font partie de
cette organisation reviendront régulièrement et se sentiront ici comme chez eux, c’est ça l’esprit de notre
partenariat, avancer ensemble » glisse le patron de l’établissement.

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/mercure-pont-davignon-rencontre-avec-aurelie-panattoni-a-loccasion-de-top-chef/
https://www.linkedin.com/in/marin-bouffil-34346870/?original_referer=https%3A%2F%2Fwww%2Egoogle%2Ecom%2F&originalSubdomain=fr
https://www.linkedin.com/in/marin-bouffil-34346870/?original_referer=https%3A%2F%2Fwww%2Egoogle%2Ecom%2F&originalSubdomain=fr
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L’équipe première vient de remporter le derby contre les Angles. © MRB Photographies

Un projet sportif pour de grandes ambitions
La suite ? c’est un avant tout projet sportif à mener. Victorieux des Angles (26 à 19) ce week-end dans un
derby  électrique,  le  club  poursuit  son  ascension  au  classement  avec  en  ligne  de  mire  les  phases
qualificatives pour la montée en fédérale 1.  Un rêve ambitieux mais pas inatteignable qui  pour se
concrétiser aura besoin de toute la synergie des acteurs du club.

« Mettre les joueurs vauclusiens au cœur du projet sportif. »

Mickael Mabilon, entraineur et manager de l’équipe senior

Pleinement engagé sportivement, le club n’en oublie pas son engagement et dans le cadre de sa vision à
long terme de mettre les joueurs vauclusiens au cœur de son projet sportif : « on développe notre école
de rugby, il y a tellement de talent dans notre région. Avec nos moyens on essaye de s’organiser de la
manière la plus professionnelle possible et de viser le plus haut possible. C’est un nouveau départ et le
partager avec nos partenaires c’est aussi primordial et encourageant pour la suite » assène Mickael
Mabilon, entraineur et manager de l’équipe senior.

Pour Avignon Le pontet rugby, ce premier évènement partenaire ne semble être qu’une première pierre à
son projet d’avenir. Nicolas Goumare et Grégory Pénias souhaite mener une politique de renforcement
des partenaires privés et cela s’accompagnera indéniablement par plusieurs actions de ce type.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/03/Capture-decran-2024-03-04-173753.jpg
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« On veut continuer à se développer à tous les étages. Emmener de nouveaux partenaires solides et
impliqués nous permettra de continuer à rayonner sportivement, avec ce type de soirée on se rencontre,
on se parle et on avance tous dans le bon sens. On est déjà en pourparlers avec d’autres entreprises et
groupes, on ne se fixe aucunes limites » assure Grégory Pénias, « tout en poursuivant nos actions avec
nos partenaires historiques sans qui nous ne se serions pas en fédérale 2 » ajoute Nicolas Goumare.

Le ‘chef cuisto’ caumontois participe ce
week-end aux championnats d’Europe de
billard

Le Caumontois Ludovic Letellier participe ce week-end aux championnats d’Europe de billard 8-pool qui
débute ce week-end à Killarney en Irlande. Il défendra les couleurs de l’équipe A masculine du Portugal
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du samedi 24 au jeudi 29 février.

Après plus de 30 ans d’expérience à écumer les compétitions départementales et nationales, notamment
avec le club de Chateaurenard, ce Vauclusien habitué aux grandes compétitions internationales va donc
participer une nouvelle fois au championnat européen de billard.

Celui qui est aussi chef cuisinier au sein du bar-restaurant La Véranda à Caumont-sur-Durance fera donc
parti des 33 membres de l’équipe lusitanienne dont une majorité des joueurs ne sont pas originaires du
Portugal, mais vivent en France, en Belgique, en Angleterre ou au Luxembourg. Il  faut dire que la
Fédération portugaise est une toute jeune structure qui a vu le jour en 2017 et dont le siège se trouve en
Normandie.

Ludovic Letellier ©DR

https://www.tripadvisor.fr/Restaurant_Review-g1093733-d7992283-Reviews-La_Veranda-Caumont_sur_Durance_Vaucluse_Provence_Alpes_Cote_d_Azur.html
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Le Département de Vaucluse s’engage pour
les sports de raquette sur son territoire

Ce lundi 19 février, le Département a procédé à une distribution de balles et de volants auprès
de l’ensemble des 102 clubs vauclusiens de tennis, tennis de table et badminton. Un choix loin
d’être anodin en cette année olympique où tous les sports sont mis à l’honneur et où les sports
de raquette prennent de plus en plus d’importance. 

En décembre dernier, le Département avait procédé à une distribution de ballons pour les clubs de sports

https://www.vaucluse.fr/actualites-109/les-sports-de-raquette-recoivent-aussi-leurs-balles-et-volants-8347.html?cHash=e24cfcc278c55fd21a8cbf6a0a991afe
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collectifs. Ce lundi 19 février, la collectivité territoriale a poursuivi son engagement en faveur de l’esprit
et de la pratique sportive avec une distribution de balles et de volants auprès des clubs de tennis, tennis
de table et badminton du territoire vauclusien.

Une action qui rentre dans le cadre de l’offre départementale et qui apporte une plus-value matérielle
très importante pour les associations sportives concernées. Un acte significatif en cette année de jeux
olympiques qui se dérouleront à Paris.

Une aide financière pour un apport essentiel !

En termes de chiffres, c’est plus de 1 200 volants et près de 7 000 balles (6 950 pour être précis) qui ont
été distribués aux 102 clubs de sports de raquette vauclusiens. Le tout pour un coût total de 11 650€.
« Grâce à cette opération, qui a lieu six mois avant les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris
2024, le Département agit activement en faveur de l’accès à la pratique sportive, en offrant aux clubs les
moyens d’accueillir les licenciés dans de bonnes conditions », a déclaré Christelle Jablonski-Castanier,
vice-présidente du Département chargée des Sports, de la Vie associative et des Collèges, présente pour
l’occasion.

Cette manifestation a été également l’occasion pour les agents départementaux d’échanger avec les
sportifs et membres des associations sportives. La distribution de ce matériel apparait comme nécessaire
voire essentiel face à la multiplication du nombre d’adhérents dans les sports de raquette, à commencer
par le tennis.

La Région Provence-Alpes-Côte-d’Azur a dépassé la barre des 100 000 licenciés, une première. Un regain
d’intérêt qui peut également s’expliquer par la montée en puissance de la pratique du padel qui a généré
une nouvelle dynamique autour des sports de raquette. Ce surplus matériel devrait permettre aux 102
clubs et associations d’accueillir leurs adhérents dans de meilleures conditions, renforcer la qualité des
entrainements et une recrudescence du nombre de pratiquants.   

BMX : le champion du monde vauclusien
Romain Mahieu débute la coupe du monde
par une nouvelle victoire

https://www.vaucluse.fr/annuaire-des-elus-315/christelle-jablonski-castanier-244.html?cHash=25779a0e4b15637a92dd4a24a0d5c438
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Vainqueur de la précédente édition de la Coupe du monde de BMX race, le vauclusien Romain Mahieu
vient de s’imposer lors de la première des six manches de Coupe du monde 2024 qui vient de se dérouler
ce samedi 10 février à Rotorua en Nouvelle-Zélande.
Celui qui est licencié du club de Sarrians devance son compatriote Joris Daudet, pour un doublé français
en ouverture de cette compétition mondiale. Cet ordre d’arrivée est d’ailleurs aussi le classement général
de la coupe du monde 2023 où Joris Daudet a été le dauphin de Romain Mahieu. A noter que Léo
Garoyan, également membre du club de Sarrians se classe 8e de cette finale aux antipodes.
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Romain Mahieu juste après avoir remporté la première manche de la coupe du monde 2024 de BMX.
© DR/UCI

Objectif : les JO de paris 2024
« On a repris la saison là où on l’avait laissé l’année dernière, avec une victoire, a réagi Romain Mahieu
après la course chez nos confrères de l’Equipe. On poursuit sur la lancée des victoires et le but est de
continuer ainsi jusqu’aux Jeux de Paris »
Champion du monde de BMX lors des championnats du monde de cyclisme 2023 qui se sont déroulés en
août dernier à Glasgow en Écosse, le Vauclusien espère donc pouvoir briller lors des prochains JO.
Sylvain André, l’autre champion vauclusien de la discipline, était pour sa part absent de la compétition.
Le Cavaillonnais, champion du monde 2018 et double-vainqueur de la Coupe du monde, était encore
insuffisamment remis de sa double fracture ouverte au bras gauche survenue en octobre. Il  devrait
cependant être opérationnel d’ici quelques semaines.
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Où pratique-t-on le plus le ski ?
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De tradition nordique et alpine, le ski est sans surprise un sport très pratiqué dans ces régions du monde.
Si l’on exclut la principauté du Liechtenstein, nichée au cœur des Alpes et où 36 % des habitants
pratiquent le ski, c’est son voisin, la Suisse, qui compte la plus grande part de skieurs dans la population,
soit 35 % selon l’étude annuelle sur le tourisme de montagne de Laurent Vanat, consultant spécialiste du
secteur. Tout comme la population helvétique, environ le tiers des Autrichiens sont adeptes de ce sport

https://fr.statista.com/themes/3653/les-femmes-et-le-sport/#topicOverview
https://www.vanat.ch/RM-world-report-2022.pdf
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de glisse. On retrouve ensuite des pays nordiques et slaves parmi les grandes nations de skieurs. Ces
derniers représentent un peu plus de 20 % de la population en Tchéquie, en Finlande ainsi qu’en Norvège
(d’où le mot « ski » est originaire).

Avec 13 % de la population pratiquant le ski, la France fait partie de la douzaine de pays du monde où ce
sport est le plus populaire (à égalité avec la Pologne). L’Hexagone est particulièrement bien doté en
matière d’infrastructures de tourisme d’hiver et héberge les domaines skiables les plus fréquentés de la
planète : Trois Vallées et Paradiski, avec respectivement plus de 5 millions et 4 millions de visites par
saison. Mais il n’y a pas que les Européens qui apprécient descendre les pistes : 12 % des Canadiens, 9 %
des Japonais et 8 % des Américains pratiquent le ski, faisant d’eux les plus gros adeptes de ce sport sur
leur continent respectif, en Amérique et en Asie.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

Humour : le dessinateur avignonnais Wingz
récidive

Dessinateur attitré de l’Echo du mardi, l’illustrateur humoristique avignonnais Wingz sort deux

https://fr.statista.com/infographie/16321/frequentation-des-stations-sports-hiver-nombre-de-visites-par-pays/
https://fr.statista.com/infographie/16321/frequentation-des-stations-sports-hiver-nombre-de-visites-par-pays/
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nouveaux albums. L’un sur le trail et l’autre sur le vélo. Des ouvrages qu’il est possible de
commander en ligne dans le cadre d’une souscription qui vient d’être prolongée d’une semaine.

Le dessinateur Wingz édite deux nouveaux albums. Le premier est consacré au ‘trail’ (course à pied sur
sentier en pleine nature). Il s’agit d’une récidive puisque l’illustrateur avignonnais avait déjà édité un
premier ‘Dingues de trail’ en 2019. Pour ce nouvel opus baptisé, ‘Dingues de trail 2’, Wingz propose plus
de 90 illustrations inédites sur cette pratique sportive.
De  la  difficile  période  de  confinement  lié  au  Covid  jusqu’à  la  reprise  des  courses,  ses  sources
d’inspiration se sont multipliées. Le matériel,  l’entraînement, la nutrition, les blessures, les grandes
courses, la vie de famille… tout y passe !

Wingz s’attaque aussi au Vélo
Après le trail, l’artiste vauclusien s’attaque aussi à la petite reine avec l’ouvrage ‘Dingues de vélo’. Un
album de plus de 45 dessins, illustrant avec humour le monde du cyclisme à travers l’entraînement, le
matériel, les courses et les cols mythiques…
Il faut dire que Wingz connaît bien les deux disciplines puisqu’il collabore avec les magazines Nature
Trail et Cyclist depuis leur lancement, respectivement en 2014 et 2016.

https://fr.ulule.com/dingues-de-trail-2-et-dingues-de-velo/
https://www.wingz.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/11/pages-dingues-de-trail-2_4.4yPnz0F4yx.jpg
https://www.facebook.com/naturetrailmag/?locale=fr_FR
https://www.facebook.com/naturetrailmag/?locale=fr_FR
https://www.facebook.com/CyclistFrance/?locale=fr_FR
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« Une illustration originale en lien avec l’actualité, la saison ou la pratique sportive se glisse dans chaque
numéro, explique Turbulences Presse et Éditions, l’éditeur auvergnat qui accompagne le projet. Les
lecteurs affectionnent particulièrement ce billet ou ce rayon d’humour qu’ils attendent et lisent toujours
en premier. Wingz s’amuse à croquer l’univers du vélo avec un regard expérimenté et une drôlerie
incroyable.  Ancien cycliste amateur et  triathlète,  il  adore caricaturer les travers des passionnés.  Il
s’inspire au quotidien de l’expérience de pratiquants qu’il suit via les courriers des lecteurs et les réseaux
sociaux. Chaque page est un sourire assuré… de la bonne humeur en barre ! »
Les deux ouvrages sont disponibles dans le cadre d’une souscription qui vient d’être prolongée jusqu’au
mercredi 15 novembre prochain (voir détail en fin d’article).

« Des heures de travail pour des milliers de sourires volés. »

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2023/11/pages-dingues-de-velo4.QuWJ1dggvf.jpg
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Dessinateur de presse spécialisé dans les sujets politiques, Wingz dessine des caricatures pour la presse
papier, internet, la télévision et l’édition. Fan de sport, le dessinateur n’a pas toujours caricaturé, du
moins pas professionnellement. Après un diplôme d’ingénieur spécialisé dans la conception de produits, il
travaille 15 ans comme chef de projets en entreprise, à concevoir des capots de voiture, des vélos pour
l’enseigne Décathlon notamment, puis du matériel de piscine. En 2006, il décide de se mettre à son
compte et réalise alors de nombreux dessins de presse d’actualité ou d’humour. Outre Nature Trail et
Cyclist, il dessine, entre autres, pour Metronews, 60 millions de consommateurs, l’Almanach des grosses
têtes,  l’almanach Vermot,  Siné  mensuel  et  Le  bouche à  Oreille.  Wingz  accompagne également  les
entreprises dans leur communication grâce au dessin d’humour.

Wingz, alias Benjamin Roussé.

Humour ‘très con’ pour l’Echo du mardi depuis 2014
Celui qui aime « l’humour très con » est également le dessinateur attitré de l’Echo du mardi depuis près
de 10 ans maintenant. Il a réalisé près de 500 dessins pour notre publication.
En 2017, Wingz, de son vrai nom Benjamin Roussé, a notamment remporté le prix du public au festival du
dessin de presse Fidep (Festival international du dessin de presse, de la caricature et de la satire) de
l’Estaque à Marseille. Auparavant, il a été aussi lauréat 2016 du trophée Presse-Citron dans la catégorie
‘L’enfant terrible de l’année’ du concours organisé par la BNF (Bibliothèque nationale de France) et
l’école Estienne (ndlr : l’école supérieure des arts et industries graphiques de Paris). Un prix attribué par
un jury de professionnels, parmi plus de 120 dessinateurs de presse professionnels nationale pour un
dessin publié dans l’Echo du mardi.
Un dessin,  Wingz met  entre  une et  quatre  heures  à  le  réaliser  «  Ça dépend si  l’inspiration vient
rapidement ou non… ». Des heures de travail pour des milliers de sourire volés.

L.G.
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‘Dingue de trail 2’. 96 pages en quadrichromie. 1 dessin par page. Format 24 x 16 cm. couverture
cartonnée. Prix : 19,90€

‘Dingue de vélo’.  48 pages en quadrichromie.  1  dessin  par  page.  Format  21 x  28 cm.  couverture
cartonnée. Prix : 18,90€

(Vidéo) Avignon porte chance à l’équipe de
France de football américain

L’équipe de France masculine de football américain a remporté son match contre la Serbie sur le score

https://fr.ulule.com/dingues-de-trail-2-et-dingues-de-velo/
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de 47 à 0. La rencontre internationale s’est déroulée ce dimanche 29 octobre au parc des sports à
Avignon devant plus de 1 700 spectateurs (voir résumé du match en vidéo en fin d’article). Elle s’est
tenue dans le cadre du classement de la Ligue des nations et permet à l’équipe tricolore de décrocher la
7e place du tournoi Européen ainsi qu’une place dans le groupe A lors de la prochaine édition de la
compétition continentale. De quoi oublier en partie la cruelle défaite en prolongation contre la Grande-
Bretagne en août dernier par la plus petite des marges : 6 à 7.  

« On voulait vraiment gagner devant notre public. »

Jean Philippe Dinglor, sélectionneur et ‘head coach’ de l’équipe de France

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/football-americain-france-serbie-au-parc-des-sports-a-avignon/
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« On voulait faire le spectacle chez nous, de faire un très gros match des deux coté du ballon, et c’est ce
qu’on a réussi à faire,  explique Jean Philippe Dinglor,  sélectionneur et ‘head coach’ de l’équipe de
France. On est très heureux  d’avoir donné du plaisir aux spectateurs, et nous en avons pris énormément
également. Il y a eu combat entre l’attaque et la défense sur le nombre de point marqué, mais notre
attaque sort tout de même vainqueur. C’était fantastique ! C’est ce qu’on veut, on veut jouer chaque jeu
et performer. On voulait vraiment gagner devant notre public. On est fier de ce qu’on a accompli et on
espère continuer comme ça sur les futures campagnes. Merci aux supporters d’être venir nous voir et
nous soutenir aussi nombreux. »

Retrouvez le résumé du match France-Serbie au parc des sports à Avignon

L.G.
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Le Ventoux au menu du Tour de France 2025
?

Alors que les organisateurs du Tour de France viennent de dévoiler le parcours de la 111e édition de la
grande boucle qui se déroulera du 29 juin au 21 juillet prochains, l’épreuve évitera les routes de Vaucluse
même si elle s’en approche (voir vidéo en fin d’article). En effet, le peloton fera étape à Nîmes le 16 juillet
avec une arrivée sur le boulevard Salvador-Allende. Le lendemain c’est de Saint-Paul-Trois-Châteaux que
les coureurs s’élanceront pour rallier Superdévoluy. Il n’y aura donc pas de 28e passage dans le Vaucluse
à l’occasion de ce Tour 2024.
Cela ne pourrait toutefois être que partie remise puisque Dominique Santoni, la présidente du conseil
départementale de Vaucluse a récemment évoqué une participation en 2025.
« Nous n’avons pas vu l’intérêt de chercher absolument à être présent lors de cette édition alors que vont
se dérouler également les Jeux olympiques de Paris pour lesquels nous avons mis en place un grand
nombre d’événements sportifs organisés régulièrement d’ici là dans le département. »

https://www.letour.fr/fr/
https://www.youtube.com/watch?v=48eANiuRwM4
https://www.youtube.com/watch?v=48eANiuRwM4
https://www.youtube.com/watch?v=48eANiuRwM4
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Double ascension inédite du Ventoux en 2021
A ce jour, il  faut donc remonter au 7 juillet 2021 pour voir passer le peloton en Vaucluse. Et pas
n’importe où, puisque c’était sur les pentes du Ventoux dans le cadre d’une étape 100% Vaucluse entre
Sorgues  et  Malaucène.  A  cette  occasion,  les  équipes  d’ASO  (Amaury  sport  organisation),  les
organisateurs du Tour de France, avaient concoctées une double ascension inédite du Géant de Provence.
Ayant pris l’habitude de mettre le mont Chauve au menu des coureurs tous les 4 ou 5 ans, « c’est très
probablement pour l’édition 2025,  voir  2026 au plus tard,  que nous devrions accueillir  le  Tour au
Ventoux », confie la présidente du Département de Vaucluse.
En effet, enfin de ne pas ‘banaliser’ cette ascension (comme cela a été le cas à un moment donné avec
l’Alpes d’Huez qui était programmé chaque année), ASO a souhaité rendre exceptionnel ce rendez-vous
avec le Ventoux sur ce rythme de 4 à 5 ans évoqué par Dominique Santoni.

La plus grande compétition sportive mondiale annuelle
Premier événement sportif annuel mondial et 3e événement sportif médiatique au monde après les Jeux
olympiques et la Coupe du monde de football, le Tour de France est retransmis dans 190 pays, dont 60 en
direct, pour une audience cumulée de 2 milliards de téléspectateurs et auditeurs. Avec 650 médias (120
chaînes de télévision,  70 stations de radio,  400 titres  de presse,  plus  de 50 sites  internet)  2  000
journalistes, consultants ou photographes, l’épreuve constitue une formidable vitrine touristique pour la
France et les sites exposés.
C’est ce qu’a bien compris le Département de Vaucluse qui y voit l’opportunité de faire la promotion du
cyclotouriste sur son territoire. En effet, après chaque présence du Ventoux, les chiffres de fréquentation
des cyclotouristes sont en hausse pour atteindre plus de 120 000 cyclistes le gravissant désormais
chaque année.
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La caravane du Tour de France en 2021.

Première arrivée au sommet en 1958
Si le Tour de France, créé en 1903, a emprunté pour la première fois les pentes du Ventoux en 1951, la
première arrivée au sommet du Géant de Provence n’a eu lieu qu’en 1958. Une étape remportée par
Charly Gaul, qui a aura été le premier des 10 vainqueurs qui s’y sont succédés au sommet depuis dont de
grands noms comme Raymond Poulidor, Eddy Merckx, Bernard Thévenet, Jean-François Bernard, Marco
Pantani, Richard Virenque…
En plus de 70 ans, suite à la double ascension de 2021 (victoire du belge Wout Van Aert à Malaucène), le
Ventoux a été gravi à 18 reprises par Malaucène au nord (en 1951 et 1972), par Sault à l’est (en 1974 et
2021), par Bédoin au sud (en 1952, 1955, 1958, 1965, 1967, 1970, 1987, 1994, 2000, 2002, 2009, 2013,
2016 et 2021). De ces trois routes conduisant au sommet, celle du versant sud demeure la voie royale par
excellence, car jugée la plus difficile (même si les locaux considèrent que le passage par Malaucène est
aussi éprouvant). Aux 21,5km d’ascension, jalonnés de nombreux et raides passages à 10%, s’ajoute sur
les 6 derniers km, la traversée d’un désert de pierres blanches, fréquemment balayé par les rafales de
vent.  En  2016,  l’étape  avait  été  ainsi  perturbée  par  le  Mistral.  La  force  du  vent  avait  obligé  les
organisateurs  à  raccourcir  exceptionnellement  la  veille,  la  longueur  de  l’étape  d’une  distance  6
kilomètres. Les spectateurs de la partie sommitale ayant reflué vers le bas, la densité des spectateurs
avait provoqué la chute du maillot jaune Chris Froome lors de cette étape où l’affluence avait été estimée
à 500 000 spectateurs.
En 2009, l’étape avait marquée par un feu de forêt, obligeant une colonne de pompiers à emprunter en

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


19 avril 2025 |

Ecrit par le 19 avril 2025

https://echodumardi.com/tag/sport/page/7/   28/28

sens inverse la route utilisée par la caravane du Tour et le peloton.
Enfin preuve de l’attrait des organisateurs, le Ventoux avait été aussi mis particulièrement à l’honneur
lors du parcours de la 100e édition en accueillant la très prestigieuse étape du 14 juillet.
Mais le Ventoux peut aussi se transformer en piège mortel où l’air se raréfie au fur et à mesure que l’on
se rapproche du sommet. La stèle, en hommage au coureur anglais Tom Simpson décédé lors du Tour de
France 1967, située à moins de deux kilomètres du sommet est là pour le rappeler.
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